



Association Nationale de Retraités
Groupe Pas-de-Calais
Reconnue d'intérêt général

Permanence tous les mardis matin
de 09h00 à 12h00 ☎: 03 21 50 22 69

<http://www.anr62.fr>
f ANR62
✉ anr62@orange.fr

Au fil des jours... Juin 2023

Sommaire:

Edito du Président

Journée Voyages à Sains-en-Gohelle

Assemblée Départementale à Berck

Nos voyages en 2022-2023 :

Les Marchés de Noël en Alsace

Le Carnaval de Nice

et la fête des citrons à Menton

La vie des groupes locaux :

Lens-Liévin

Calaisis

Béthune-Bruay

Saint-Omer

Arras

Calendrier des activités 2^{ème} semestre 2023
et début 2024

La pérennité de l'ANR groupe du Pas-de-Calais

Nombreuses sont les associations dont la santé financière est fragilisée par la conjoncture actuelle. Face à ce défi de taille, la plupart de ces associations cherchent aujourd'hui de nouvelles alternatives de gestion financière propres à les accompagner pour faire face à la crise et au manque de subventions. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

L'intensification des chocs traversés par tous (crise financière, économie au ralenti, hausse des cours des matières premières...) conjuguée aux difficultés spécifiques rencontrées par certains secteurs d'activité (crédit, immobilier, transport...) ont ainsi mis à mal la confiance que les présidents et dirigeants d'associations placent dans leurs perspectives d'avenir. Difficile donc, dans ce contexte, de préserver la santé financière de notre ANR. Bien que les Associations aient des difficultés de gestion à l'heure actuelle, il y a des solutions simples qui leurs permettent de préserver leur trésorerie et de rationaliser leurs coûts.

Mes chers adhérents, demain vos cotisations seront l'unique ressource financière de l'ANR ...nous mettons un point d'honneur à ce que nos comptes soient sains. Qu'on se le dise, le dévouement et les compétences des bénévoles du Pas-de-Calais sont essentiels pour atteindre ce but.

D'abord penser aux intérêts collectifs, avant de penser au sien.

La pérennité de notre belle association en dépend.

*Le Président de l'ANR62,
Jean Luc PONCHANT*

JOURNÉE VOYAGES à SAINS-EN-GOHELLE

Après deux années d'interruption, notre journée voyages s'est déroulée le mercredi 15 mars 2023 à Sains-en-Gohelle. Nous remercions Alain Dubreucq, maire de la commune et ancien collègue, pour son accueil. Vous étiez environ 200 participants, ce qui montre votre intérêt pour les voyages que nous organisons depuis de nombreuses années, et la satisfaction que vous apportent ceux-ci. Au cours de cette journée nos voyageurs vous ont présenté les voyages de l'année 2023 (Croisière, Bretagne, et Sicile) et vous ont proposé différentes destinations pour 2024. Parmi celles-ci, le Jura (partenariat ANCV), Prague et une croisière sur le Danube, La Corse, et la fête des Lumières à Lyon ont été retenues. Nous sommes en attente de propositions pour le Carnaval aux Canaries qui pourrait avoir lieu en Février 2025.

A la suite de ces présentations, nous avons terminé la journée par un repas convivial.



Eric QUÉNIVET

ASSEMBLÉE DÉPARTEMENTALE À BERCK le 4 avril 2023

156 adhérents ont participé à cette journée organisée au restaurant «Chez Mireille à Berck».



Nous remercions nos amis de Berck, Pierre Jean-Louis et Marie-Françoise Delannoy pour leur aide à faire de cette manifestation une journée exceptionnelle.

Notre président, Jean-Luc PONCHANT a ouvert l'Assemblée départementale par une minute de silence en mémoire des adhérents qui nous ont quittés depuis 3 ans et un hommage tout particulier à Gérard MORIVAL qui fut président de l'ANR62 durant un grand nombre d'années (2003 – 2012).

Le rapport moral fut présenté avec brio par Anne-Marie BOEZ, Vice Présidente, qui a retracé la vie de notre association durant l'année écoulée. Anne-Marie a tenu à remercier les forces vives qui œuvrent chaque jour au service de chacun.

Un slogan à retenir que chacun de nous incarne et qu'Anne-Marie crie haut et fort :

I'ANR62 c'est NOUS et VOUS.

Marie-Claire TOBIAS, Secrétaire, fit le point sur les effectifs qui diminuent d'année en année. Le recouvrement des cotisations pose une problématique importante qui demande une dépense d'énergie considérable.

Notre responsable des voyages, Anne-Marie fit le bilan des voyages réalisés en 2022 et prévus en 2023.

L'activité voyages est prépondérante parmi toutes les activités de l'ANR, elle est un maillon fort pour le recrutement de nos adhérents

Les voyages prévus en 2020 et 2021 ont été reportés en raison de la crise sanitaire et réalisés en 2022.

Pour 2023, le programme est le suivant: le carnaval de Nice et la fête des citrons à Menton, Guidel, voyage ANCV dans le Morbihan, la croisière méditerranéenne, le tour de Sicile et des îles éoliennes.

Elisabeth PONTEL, en tant qu'animatrice de Lens présenta les activités de tous les groupes du département.

La pétanque, la randonnée, la pêche à la truite, les jeux de cartes, le loto, les moments conviviaux, les repas, les réunions mensuelles ont réuni un grand nombre de participants.

Des nouveautés ont été initialisées telles que le Cirque Arlette Gruss, des séances de cinéma, le bowling, le théâtre, les concerts, les sorties à la journée, les repas spectacle-cabaret et les expo-

sitions.

Un nouveau site facebook a été mis en place, site qui relate les événements passés, et n'est en aucun cas une publicité pour des activités futures. Christian LEPERE, Trésorier, présenta les comptes de l'association qui ont obtenu le quitus des contrôleurs aux comptes. Les comptes sont tenus très professionnellement en binôme avec Lucien DERUY et tous ceux qui organisent des activités ou voyages. Un sacré travail surveillé en permanence par le national et les commissaires aux comptes.



Pour continuer cette assemblée, les participants à l'assemblée départementale ont élu les nouveaux membres du comité départemental. Ceux-ci ont élu le bureau départemental présidé par Jean-Luc PONCHANT.

Les activités de l'amicale vie furent présentées par notre correspondante Marie-Claire TOBIAS. Vous choisirez l'Amicale Vie pour ses 3 atouts, sa simplicité, la liberté et la sérénité.

Pour conclure cette journée, nos invités prirent la parole :

Mme Jeannine BAJTALA, Présidente de l'ANR59 et Présidente Régionale de l'ANR Nord Pas de Calais

M Guy BOUTHORS, Président de l'ANR80

M Michel DUMAS, secrétaire Général adjoint de l'ANR siège, a remercié l'ensemble des bénévoles qui œuvrent pour l'ANR et souligné l'exceptionnel dynamisme que nous dégageons.

Trois thèmes seront abordés :

La pérennité de l'association avec un groupe de travail devant faire des propositions.

L'ANR vieillit, a des difficultés à recruter et à fidéliser de nouveaux adhérents.

La perte de la subvention de la Poste va mettre à mal le financement des groupes.

La solidarité et la lutte contre l'isolement, la reconnaissance d'intérêt général.

La défense des adhérents sur le maintien du pouvoir d'achat et la défiscalisation de la cotisation de la complémentaire santé sont des actions menées de concert avec les autres associations et confédérations d'associations de retraités.

L'assemblée clôturée, il est temps de passer aux agapes et danser entre nous. «**Que du bonheur et de l'amour**» dirait Patrick Sébastien dans une de ses chansons colorées.

Naturellement, vous pouvez retrouver l'intégralité du rapport de l'assemblée départementale sur notre site internet «anr62.fr»

Voici le nouveau Bureau élu lors de l'assemblée :

Jean-Luc PONCHANT, Président
Anne-Marie BOEZ, Vice-présidente
Pascale HENNEBELLE, Vice-présidente
Daniel CHOPIN, Vice-président
Marie-Claire TOBIAS, secrétaire
Christian LEPÈRE, trésorier
Lucien DERUY, trésorier adjoint
Gertrude BONDUAEUX, Communication
Elisabeth PONTEL, Animation

et les autres membres du Comité Départemental:

Véronique ALEXANDRE, Arras
Francis CAILLET, Arras
Eric QUÉNIVET, Arras
Danielle TOULOTTE, Arras
Marie-Françoise DELANNOY, Berck
Pierre JEAN-LOUIS, Berck
Edouard GARCZARECK, Béthune
Bernard PRESSÉ, Béthune,
Bernard DUCHATEAU, Calais
Bruno BRUNET, Calais
Myriam TERNISIEN, Calais
Pascal PONTEL, Lens
Paulette STRATMAINS, Lens
Dany POTTIER, Lens
Ginette MARSZAL, Saint-Omer
Alain LECLERCQ, Saint-Omer
André MARSZAL, Saint-Omer
Annick STERIN, Saint-Omer
Hervé GALAMETZ, Saint-Pol
Marc DEMON, Boulogne
Isabelle WALCZAK, Boulogne

Daniel CHOPIN

Voyages 2022 et 2023

Les Marchés de Noël d'Alsace décembre 2022 :

Comme son titre l'indiquait, nous avons été immergés dans les préparatifs de la fête de Noël sous toutes ses composantes : décorations, crèches, desserts, vins chaud, jouets, musique, et dégustations en tout genre.



Le village VVF de Orbey nous a accueillis et pendant 3 jours, nous avons parcouru les rues décorées et les nombreux marchands de Colmar, été émerveillés par les nocturnes de Kaysersberg au pied de son château ou de Riquewihr au milieu des vignobles, apprécié le Marché médiéval de Ribeauvillé, animé par des saltimbanques musiciens, grimés en personnages fantastiques.

Après la visite incontournable d'une cave viticole, le Royal Palace nous a ouvert ses portes pour proposer à nos yeux émerveillés un superbe spectacle. Nous entrons de plein pied dans la féerie de Noël !



Nice et Menton février 2023 :

Deux groupes soit 100 personnes, guidés de main de maître par Christophe, ont visité l'arrière-pays niçois à l'occasion du Carnaval de Nice et de la Fête des Citrons de Menton.



Basés dans le village vacances Belambra de la Colle sur Loup, nous avons rayonné vers les villages perchés de Saint Pol de Vence ou de Gourdon, découvert les violettes de Tournette sur Loup, les fleurs cristallisées et les délices de la confiserie Florian du Pont du Loup, goûté l'absinthe à Antibes ou appris quelques secrets des fragrances de Fragonard. Après une incursion en principauté monégasque, nous sommes rentrés en France pour plonger dans le jardin exotique d'Eze. Un dépaysement, loin de la foule, dans la douceur relative de cette fin d'hiver.



Un voyage placé sous le signe de la bonne humeur, rires et fous rires ont ponctué ce séjour. Cette escapade a pris parfois des allures de colo pour Ados notamment dans le fond du bus !

Elisabeth PONTEL



GROUPE de LENS LIÉVIN

Plusieurs nouveautés cette année : Nous avons proposé des spectacles au Colisée de Lens : comédies, concerts et humoristes, avec un prix d'autant plus attractif que le groupe d'inscrits est important, d'où la nécessité d'annoncer dès la parution du sondage en juillet 2023, la volonté de s'inscrire. La programmation était très éclectique et a plu à bon nombre d'entre vous. Avec un bémol pour Stéphane Plaza, associer de grands noms du showbiz n'est pas toujours signe de succès, la preuve pour cette pièce de théâtre, seul accroc heureusement compensé par des fous rire avec Virginie Lemoine ou Olivier de Benoist.

En parallèle, il y a deux propositions qui vous plaisent :

vous aimez aussi être conduits à Lille vous divertir par des comédies au Sébastopol ou de grands spectacles comme Holiday On Ice au Zénith.



La billetterie pour concerts ou comédies musicales vous laissant le libre choix du Covoiturage vous a été proposée pour découvrir Michel Sardou, Héritage Goldman, Starmania ou One Night of Queen (et d'autres en-

core sont prévus en 2024)

Un partenariat avec le Cinéma Pathé de Liévin propose depuis décembre 2022 une séance à prix réduit pour voir des films qui viennent de sortir comme Avatar II ou Astérix, les trois Mousquetaires ou Jeanne du Barry.

Nous avons pris l'habitude des visites guidées des exposition temporaires du Louvre Lens, toujours très documentées : Champollion ou Les Paysages n'ont plus de secrets pour les participants, séduits.

En mars, le Cirque Gruss a permis aux grands parents d'inviter leurs petits enfants pour un spectacle haut en couleurs et toujours autant apprécié.

Revenons également sur les événements conviviaux comme l'après-midi galette, la randonnée suivie d'un repas et autres qui permettent de nous retrouver dans la joie et la bonne humeur.

Retour sur deux journées patrimoine :

L'une à Croix et Roubaix, une bonne journée qui a commencé avec la visite commentée de la villa Cavrois à Croix, vraiment très en avance sur son temps pour l'époque (1930), un bon repas entre amis, dans le verdoyant parc Barbieux puis la visite d'une cave de vieillissement de fromage avec dégustation de mimolette, et pour finir nous avons retrouvé notre guide pour découvrir l'Hôtel de ville de Roubaix, magnifique bâtiment rendant hommage à son passé industriel tant à l'extérieur qu'à l'intérieur.

L'autre à La Villette de Paris où était proposée l'exposition Ramsès II, pharaon guerrier qui mit en valeur son royaume par de



grandes réalisations architecturales de la Vallée des rois par exemple. Une expérience de réalité virtuelle a permis de plonger dans les dédales de la tombe de Néfertiti. Pour finir cette journée, nous sommes allés à la Cité de la Musique où, munis d'audio guide, nous avons écouté l'histoire et les sonorités d'instruments anciens, exposition très riche qui mériterait un retour.

Elisabeth PONTEL

GROUPE de CALAIS

Comme d'habitude notre section se réunit le deuxième jeudi de chaque mois à la Maison des Associations de Calais et c'est avec plaisir que nous nous retrouvons pour discuter ou faire un loto dans une salle prêtée par la ville. Nous sommes généralement entre 30 et 40 personnes. Cette année la ville de Calais



nous a permis de participer au Forum des Associations ce qui nous a fait connaître et côtoyer d'autres associa-

tions; Pour nos activités nous avons organisé 2 sorties bowling à Calais. Nous venons d'organiser une marche sur Nortkerque qui a rassemblé 35 personnes. Lors de cette marche nous avons été accueillis par Natur'Pom qui nous a offert un buffet de produits locaux tels que jus de pomme, café, gaufres, confitures et un quartier de tarte à la pomme avant de



visiter le verger. A midi le Café de la Mairie à Audruicq nous attendait pour déguster un bon menu. Cette année pour la 1^{ère} fois nous nous sommes rendus à Lille pour Holiday one Ice pour un magnifique spectacle. Maintenant nous attendons le mois de juin pour la sortie au Tréport qui à l'heure actuelle est déjà complète. D'autres sorties sont prévues : le 22 juin repas dansant à Tilques à la Guinguette avant le départ en vacances. Le 28 septembre une visite dans les marais de Saint-Omer, ensuite notre repas, dansant à Rinxent, enfin comme tous les ans notre repas de Noël se fera à Guînes.

C'est toujours avec plaisir que l'équipe de Calais vous accueillera lors de ses activités et en attendant nous vous souhaitons de bonnes vacances.

amicalement

Bernard , Serge, Bruno et Myriam.

GROUPE de BÉTHUNE -BRUAY

Noël 2022 a été l'occasion pour nous de retrouver nos Aînés. Ils nous attendaient avec impatience. 32 colis ont été distribués.

Merci à Irène, Jean-Marc, Gilbert, Marie, Paul, et Edouard pour leur aide précieuse.

Le jeudi 09 Février nous avons organisé le traditionnel « LOTO A JOJO ». Les 38 participants ont passé une agréable après-midi dans la salle Jaurès de Lapugnoy. Des lots de qualité ont été attribués aux heureux gagnants.

Notre 2^{ème} rando organisée le jeudi 4 Mai 2023 dans le bois de Roquelaure à Lapugnoy, a connu un grand succès qui nous a fait « chaud au cœur ». Les 65 participants ont pu apprécier la beauté du parcours avec la complicité du soleil.





Le buffet froid dans la salle Jaurès qui a suivi cette activité fut apprécié de tous. Un grand merci aux participants, aux membres bénévoles du groupe Béthune-Bruay et d'ailleurs pour leur aide avant et pendant cette manifestation ; L'amitié n'est pas un vain mot !
Bonnes vacances à tous et à très bientôt.

Edouard et Bernard

GROUPE de SAINT-OMER

Lors du repas annuel de Saint-Omer, nous étions 61 personnes. Nous étions moins nombreux que les autres années mais néanmoins il y a eu une très bonne ambiance.



Le groupe de Saint-Omer s'associe aux différentes sorties et manifestations organisées sur le département, dans la mesure du possible.

Bien cordialement,

Ginette Marszal

GROUPE d'ARRAS

Marches du secteur de l'ARRAGEOIS

C'est à un rendez-vous chaque jeudi à 14h30 que notre ami Bernard Raquet nous attend pour une marche autour d'ARRAS.

Sans énumérer les bienfaits sur la santé de ces balades hebdomadaires, de 6 à 11 kms selon la saison, c'est la convivialité qui est

toujours présente, pas la recherche de la performance !

Les marches se font sur des parcours agréables et sans difficultés majeures, pas besoin d'être grand sportif, chacun y arrive à son rythme.

Citons quelques randonnées effectuées au cours de ce premier semestre 2023 : Maroeuil, Duisans, Villers-au-Bois, Gouves , Rivière, Carency etc...



Les départs se font à partir de chaque site indiqué.

Et par (presque) toutes les météo la marche rassemble entre une vingtaine et une trentaine de promeneurs.

Merci à Bernard pour son assiduité sans faille et ses superbes propositions de marches, mais aussi pour sa bienveillance envers tous les participants !

Les programmes des marches se trouvent sur le site de l'ANR62, venez rejoindre les marcheurs, vous serez les bienvenus !

Pascale Hennebelle

Section Pétanque d'Arras

La section « pétanque » se rassemble tous les jeudis après-midi au stade Grimaldi à Arras. L'hiver, il n'y a que 4 pistes (donc nombre de joueurs limité) mais dispose en extérieur de plus d'espace.

Il y a environ une trentaine d'adhérents qui se retrouvent dans un cadre convivial.

Sur ce premier semestre 2023 deux manifestations ont été organisées :

Casse-croûte

Le jeudi 26 janvier a été organisé, en plus des traditionnelles parties de pétanque, un casse-croûte amical auquel étaient invités conjointes et conjoints. Quarante personnes étaient présentes dans une ambiance amicale au club house du stade Grimaldi. Renouvellement en 2024 ?

Sortie au boulodrome européen de Douai

Le jeudi 9 mars une sortie au boulodrome de Douai (plus grand boulodrome d'Europe)



s'est effectuée.

Une invitation par mail avait été faite sur les secteurs d'Arras, St Pol sur Ternoise et Lens-Béthune. Au total 10 équipes en doublette (dont une de Lens) étaient présentes. L'accueil à Sin Le Noble a été sympathique et la compétition s'est déroulée en 3 parties.

L'ANR62 avait offert des bons aux 3 premières équipes. Ont été récompensés : René et Jean Jacques ; Michel et André ; Louis et Claude.

Un petit reportage photos a été fait par Jean Jacques. Vous le retrouverez sur le site.

Bravo à toutes les équipes et certainement à une prochaine édition.

Francis Caillet

Dernière mise à jour le :		15/06/2023
ANR62 AGENDA DES ACTIVITES 2023		
DATES	ACTIVITES PROPOSEES	QUI ?
2023		
JUILLET		
1er juil	Michel Polnareff à Gayant expo de Douai	tous
06-juil	One Night of Queen Zénith de Lille	tous
08-juil	One Night of Queen scénéo de Longuenesse	tous
SEPTEMBRE		
07-sept	Après midi Bowling à Noyelles Godault ou Liévin	Lens Liévin
09-sept	Village des Associations LENS	Lens Liévin
7 au 16 sept	Voyage Grand tour de Sicile groupe 1	tous
12 au 21 sept	Voyage Grand tour de Sicile groupe 2	tous
14-sept	Réunion mensuelle salle des associations	Calais
26-sept	Réunion Mensuelle salle carpentier Liévin	Lens Liévin
28-sept	St Omer promenade barque marais , repas, visite de la Goudale	Calais
OCTOBRE		
05-oct	Journée faïencerie Desvres, resto Samer et Chocolats Beussent	Boulogne
10-oct	ournée à Amiens, hortillonnages et cathédrale	CALAIS
10-oct	Repas dansant Les Jardins d'Arcadie Lens	Lens Liévin
12-oct	Réunion mensuelle (inscrt repas à la Hêtraie)	Calais
17-oct	Billetterie Michel Sardou au Zénith de Lille	tous
17-oct	Réunion Mensuelle salle carpentier Liévin	Lens Liévin
19-oct	Randonnée suivie d'un repas	Calais
NOVEMBRE		
09-nov	Réunion mensuelle salle des associations (avec loto)	Calais
16-nov	BAPAUME spectacle RGR Les Comédies Musicales	artois
16-nov	repas dansant à la Hêtraie	Calais
21-nov	Réunion Mensuelle salle carpentier Liévin	Lens Liévin
DECEMBRE		
07-déc	Repas de Noël (repas secteur Calais)	Calais
19 dec	Réunion Mensuelle salle carpentier Liévin	Lens Liévin
14 dec	Réunion mensuelle salle des associations (prépa sorties 2024)	Calais
14 dec	Repas spectacle à Licques	tous
16-déc	Marché de Noël Bruges , sculptures sur glace	Calais
ANR62 AGENDA DES ACTIVITES 2024		
DATES	ACTIVITES PROPOSEES	QUI?
2024		
JANVIER		
	Repas St Omer	
	Galette Liévin	Lens Liévin
FEVRIER		
MARS		
30-mars	Patrick Fiori Zénith de Lille	tous
AVRIL		
03-avr	Johnny Symphonique Tour Zénith de Lille	tous
26-avr	Je Vais T'aimer comédie musicale Dunkerque Kursaal	tous
MAI		
	Chantilly, château, jardins et spectacle équestre	Calais
25-mai	Les comédies musicales Scénéo Longuenesse	Artois
JUIN		
19-juin	Starmania à Gayand Expo de Douai	tous
	La Canche en bateau	Calais
SEPTEMBRE		
OCTOBRE		
11-oct	Je Vais T'aimer comédie musicale Zénith de LILLE	tous

Des problèmes dans nos applications informatiques ne nous permettent pas de vous communiquer la liste complète des nouveaux adhérents et de celles et ceux qui nous ont quittés.

Nous rappelons toutefois que Gérard Morival, qui fut président de l'ANR62 de 2003 à 2012, et Fernand Leroy, qui fut durant de longues années bénévole chargé du courrier dans le groupe d'Arras, nous ont quittés récemment. Nous présentons nos condoléances à leurs familles.

« Au fil des jours de l'ANR62 »

a été réalisé par l'ensemble des bénévoles d'Arras et des différents groupes locaux du Pas-de-Calais.